



**Secteurs paroissiaux de
Manosque
et Villeneuve-Volx**

Maison paroissiale St Raymond :
42 rue des Lilas 04100 Manosque
Tel : 04 92 72 17 28
paroissedemanosque@gmail.com

**Père Christophe DISDIER-
CHAVE** (curé) : Tel : 06 87 82 38
78

perechristophe04@gmail.com

Père Alban JACQUEMIN
(vicaire) : Tel : 06 88 69 18 93
alban.jacquemin@gmail.com

Père Léo ADRIANUS (vicaire) :
Tel : 06 85 68 15 54
ladrianus80@gmail.com

Henry DE LA CRUZ (séminariste)
Tel : 07 80 28 13 26
alexander1085279@gmail.com

Aumônerie scolaire :
Tel : 06 61 50 16 12
aumonerie.manosque@gmail.com

Catéchèse et kidcat :
Tel : 06 60 71 54 87
ktmanosque@gmail.com

Pastorale Saint-Charles :
Tel : 06 95 23 20 31
famille.itan@laposte.net

KT Volx-Villeneuve :
Tel : 06 21 05 55 50

Site paroissial :
www.paroissedemanosque.fr

Site diocésain :
http://eglise.catholique04.fr

**Horaires habituels des Messes à
Manosque (St Sauveur) :**

- Lundi 18h00
- Mardi-vendredi 9h00
- 1^{er} samedi du mois 9h00
- Dimanche 9h/10h30

Confessions : tous les samedis de
10h à 11h.

FAMILLES EN FETE

Familles en Fête va s'inscrire dans la proposition paroissiale des « jeudis de la prière ». Avec quelle proposition ? Disons plutôt avec quelleS propositionS ?

En effet nous proposerons des jeudis variés : « chants de Taizé », ou « louange méditative », « Louange et intercession », « prière des frères », « Ruah St Esprit », « danses et chants d'Israël »... Lors de ces soirées, nous chercherons ensemble la Présence de Dieu, avec des chants, des démarches, des textes bibliques... Nous nous décentrerons de nous-mêmes, de nos habitudes, de notre statut social, de nos soucis (y'a du challenge, non ?...)

Ces soirées se veulent très simples, accessibles et fraternelles.

Certains déplorent qu'ils ne connaissent pas les chants, qu'ils ne peuvent pas chanter. Mais...Avez vous reçu les partitions pour apprendre « les Lacs du Connemara » ? Avez-vous fait des répétitions pour vous lancer sur « Ne me quitte pas » ? Nous connaissons la réponse à ces questions ! Pourquoi les a-t-on chantées ? Parce que les mots exprimaient ce qu'on n'arrivait pas à dire, portés par une musique et une interprétation qui nous touchent... ! Alors on les a écoutées quelques fois et ...on s'est laissé toucher.

Le groupe de louange doit aussi se laisser toucher par le chant qu'il propose, (nous ne sommes pas une play list You tube dans laquelle on peut ajouter n'importe quel chant...car, précisément, on ne chante pas... on prie !) On doit aussi travailler la qualité, s'investir pour permettre l'expérience de Dieu des participants, pour que chacun puisse tout déposer devant Lui et qu'enfin, un espace se libère en nous pour qu'on L'écoute... En tant que « chantres » ou « conducteurs de louange » on n'est pas là pour distraire ou séduire, mais pour conduire à Dieu. Merci de prier pour nous, pour que jamais, nous ne déviions.

Chacun est donc invité, non « pour chanter » mais pour « rendre gloire à Dieu au-delà de ce qu'IL fait parce qu'Il est » (CEC n°2639) !

Alors Bienvenu à chacun !
Aux curieux et aux sûrs d'eux
Aux blasés et aux assoiffés
A ceux qui vont bien et à ceux qui peinent
A ceux qui savent tout et à ceux qui débarquent
A ceux qui connaissent tout le monde et à ceux qui sont seuls
Aux mystiques et aux pratiques
Aux sérieux et aux festifs
Aux Caruso et à ceux qui chantent faux



Premier rdv jeudi 30 novembre 18h00-18h30 à St Raymond : Prière de Taizé

En plus des jeudis quelques propositions le we : Cortège Pastorale de Noël, Cortège des Mages Louange et galette début janvier, Soirée Carême en mars...suivez l'info sur Paroisse infos !

Le 11 novembre et le 1^{er} décembre pas de confessions.

**Prochaine soirée louange/adoration « Venez et Voyez »
le jeudi 16 novembre à 20h Eglise Saint Sauveur.**

**Merci aux participants à la journée KT, à la formation Celebratio, et à
l'aumônerie des collégiens ce dimanche 12/11 après-midi
de NE PAS SE GARER à la maison paroissiale Saint Raymond.**

Ce dimanche 19 novembre, dans le cadre de la visite pastorale de notre évêque, nous aurons un échange libre avec lui avant la projection du film-documentaire « *sacerdoce* ». Rendez-vous à 14h15 au cinéma CGR. *Sacerdoce* est un documentaire sur la prêtrise au XXI^e siècle. Le film suit le quotidien de cinq prêtres aux profils et parcours très différents afin de mettre en lumière l'histoire de leur vocation, leurs joies et les épreuves qu'ils traversent. Il pose aussi un certain nombre de questions sur l'Église. Venons nombreux échanger et regarder. **Tarif 8 euros (6 pour les enfants)** On ne fait pas d'inscription à proprement parler, mais il serait bon, la veille, d'avoir un ordre d'idée du nombre de participants pour que le cinéma adapte la capacité de la salle (on pourrait être amenés à refuser du monde si trop de personnes se présentent à l'improviste, ce serait dommage !) On peut s'inscrire sur paroissedemanosque@gmail.com, mais voyez ce qui est le plus pratique pour vos paroissiens (vous prenez les inscriptions et vous transmettez ?

Statue de Saint Joseph : Dimanche, à l'issue de la Messe, notre évêque bénira la statue de Saint Joseph qui prendra place dans l'Église. Pourquoi une statue de Saint Joseph ? Le Pape François qui a pour lui une grande dévotion avait décrété une année Saint Joseph, patron de l'Église universelle, en 2021 afin « de faire grandir l'amour envers ce grand saint, pour être poussés à implorer son intercession et pour imiter ses vertus et son élan ». Nous pourrions lire ou relire la lettre « Avec un cœur de père » que le Pape François avait publiée à cette occasion. Il est pour le Pape une « figure extraordinaire, ... proche de la condition humaine de chacun d'entre nous... Nous pouvons tous trouver en saint Joseph l'homme qui passe inaperçu, l'homme de la présence quotidienne, discrète et cachée, un intercesseur, un soutien et un guide dans les moments de difficultés. Saint Joseph nous rappelle que tous ceux qui, apparemment, sont cachés ou en "deuxième ligne" jouent un rôle inégalé dans l'histoire du salut. À eux tous, une parole de reconnaissance et de gratitude est adressée.

JOURNEE OASIS

Journée Oasis au Bartéu vendredi 17 novembre : Faire silence, oser ne rien faire, se mettre à l'écoute de Dieu, poser ce qui pèse. La journée se vit dans un climat de silence. L'entrée dans le silence et dans l'écoute de Dieu est soutenue par des introductions spirituelles données par un intervenant. Une place est donnée au temps personnel et à l'oraison. Un temps d'accompagnement est proposé dans l'après-midi.

Horaire de la journée :

9h30. Accueil, 9h45. Prière du matin, introduction spirituelle, oraison, temps personnel

12h00. Eucharistie suivie du repas en silence (repas tiré du sac), 13h45 Introduction spirituelle, oraison, temps personnel, accompagnement, 16h00. Fin de la journée. Il est possible de recevoir le sacrement de réconciliation dans la journée

FORMATION PASTORALE DE LA SANTE

Le samedi 25 novembre 2023 avec Christine PAJON de 9h30 à 16h au Bartéu, psychanalyste, ancienne Aumônière de l'hôpital Montperrin d'Aix sur le thème de la relation à la rencontre : « *De la relation à la rencontre* ».

Est-ce la relation qui provoque la rencontre, ou la rencontre qui ouvre à la relation ? Dans notre monde où nous n'avons jamais été autant reliés les uns aux autres (réseaux sociaux, informations, télévisions ...) qu'en est-il de la relation, qu'en est-il de la rencontre ? Dans les engagements qui nous convoquent à l'écoute de l'autre, cette journée propose d'essayer, **ensemble**, d'éclairer ces questions pour trouver, peut-être, les chemins d'une plus grande authenticité. **Repas tiré du sac.**

AIMER DANS LA DUREE, EN PROVENCE

Faire l'expérience de renouveler sa capacité d'aimer, de l'enraciner dans une démarche concrète pour mieux vivre en relation. Se donner un temps privilégié d'échanges en couples, relire le chemin parcouru, s'écouter dans la confiance, découvrir une façon de communiquer bienveillante. Une belle occasion de s'offrir un cadeau juste avant Noël, le jour du démarrage de l'Avent.

« **Aimer dans la durée** » : qui s'adresse aux couples ayant déjà un certain vécu à deux, mais qui souhaitent prendre un temps de pause et de réflexion pour relire le passé et envisager en confiance et ensemble le présent et le futur.

« **Aimer dans la durée : prêtres et consacré(e)s** » s'adresse aussi aux prêtres et consacré(e)s pour leur permettre d'être mieux en relation avec les personnes qui les entourent, leurs paroissiens ou leur communauté.

Quand ? : du vendredi soir 1^{ER} Décembre au 03 Décembre fin d'après-midi **Où ?** : Saint Jean de Garguier à Gémenos (13)

Inscription et informations détaillées directement sur le site : <https://vivre-et-aimer.org>

Contact local : Colette & Olivier Durandin 07 67 23 55 88

PROCHAINES CELEBRATIONS

- **Le dimanche 12 novembre** – 10h30 messe unique de secteur avec notre évêque à Saint Sauveur, **le lundi 13 novembre** - pas de messe à 18h mais à 10h en raison d'une messe à la mémoire de Mgr Michel Berger récemment décédé, qui avait grandi à Manosque mais avait passé toute sa vie de prêtre à Rome au service du Saint Siège et de l'Orient chrétien.
- **Messes dans les villages** : le samedi 18 novembre – 18h00 **Corbières en Provence**, le dimanche 19 novembre – 10h30 **Villeneuve**

NOUS PORTONS DANS NOTRE PRIERE

- Ceux qui sont nés à la vie nouvelle dans le Christ par le baptême : **Nolan GALINDO**
- Les défunts de la semaine écoulée et leur famille : **Camille ROUX, Léonor DELGADO, Fabrice DUBOURDEAUX**